

« Pendant 40 jours, Jésus est apparu (à ses Apôtres) et leur a parlé du Royaume » puis « il fut enlevé au ciel ». Nous sommes 40 jours après Pâques, fête centrale et incontournable pour ceux qui se disent chrétiens et veulent, a minima, une fois l'an, mettre à jour leur baptême.

Après sa Résurrection, Jésus continue donc d'instruire ses apôtres et de les fortifier pour la mission qui les attend et les épreuves qui viendront avec. Cette force dont ils auront besoin est celle de l'Esprit Saint qui fera d'eux des témoins courageux, humbles et audacieux. Devant les adversités, ils n'auront plus peur de témoigner, au risque de persécutions, d'emprisonnements et de mises à mort. Ils n'auront plus peur car ils savent que, par le baptême, ils sont déjà passés de la mort à la vie.

L'Ascension marque la fin de cette présence « physique » de Jésus, de ce temps des signes de sa résurrection, d'approfondissement de la Révélation, de catéchèse initiale. A partir de là, les apôtres entrent pour 10 jours dans l'attente de ce que Dieu le Père leur a promis et que Jésus va leur envoyer : l'Esprit Saint. Quelque soit l'auteur, et la description de l'évènement, tous s'accordent pour dire que Jésus est emporté, élevé, enlevé au ciel, autrement dit, il rejoint le monde invisible, ce qui ne veut pas dire « lointain ». Cette « disparition » visuelle n'est pas, pour autant, une absence mais une nouvelle présence, un nouveau mode d'action qui va notamment passer par l'Esprit Saint qui sera envoyé le jour de la Pentecôte, soit 50 jours après Pâques.

En effet, l'Esprit Saint est là pour témoigner en faveur du Christ, et donc de tout ce qu'il a dit et accompli. L'Esprit Saint vient éclairer les paroles et les gestes du Christ. L'Esprit Saint vient fortifier le croyant pour qu'il n'ait pas peur d'annoncer la vérité laquelle n'est pas une notion philosophique mais la personne même du Christ. Annoncer que le salut n'est pas œuvre humaine mais divine. Annoncer que la vie éternelle est déjà commencée par le baptême. Annoncer que les temps sont comptés et la victoire déjà gagnée. Annoncer la Bonne Nouvelle du pardon des péchés par la mort et la résurrection du Christ. Annoncer au monde qu'il faut se convertir, c'est-à-dire se tourner vers Dieu, en le trouvant aussi dans le plus petit de nos frères.

Il n'y a d'Eglise véritable, de communautés chrétiennes authentiques que s'il y a annonce du Christ et de son Evangile. Si les chrétiens doivent garder et entretenir l'héritage de leurs aînés, celui-ci consiste, avant tout, dans la transmission de la Bonne Nouvelle, dans le partage des bienfaits que le Seigneur nous a accordé à commencer par le pardon de nos péchés et la grâce d'une vie nouvelle dans l'Esprit Saint !

Mais, en sommes-nous seulement conscients avant d'en être convaincus ?...